
Borgo Val di Taro, 1 marzo 2024

Spettabile

On. Prof. Dott. Gilberto Pichetto Fratin

Ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica

segreteria.ministro@pec.minambiente.it

Oggetto: No alla proposta di declassamento della specie lupo (Canis lupus)

proposto dalla Commissione Europea

Onorevole Ministro,

a nome della nostra Associazione, ma anche a nome di tutti quei cittadini italiani che

condividono un ideale di Coesistenza con la natura Vi invitiamo a respingere la proposta

della Commissione europea di ridurre lo status di protezione della specie lupo (Canis

lupus) ai sensi della Convenzione di Berna, onorando gli impegni nazionali e

internazionali che l’Italia ha sottoscritto per la protezione e il ripristino della biodiversità.

Ad oggi non esistono prove scientifiche a sostegno di un tale cambiamento di status, al

contrario, occorre ancora molto lavoro da parte delle Istituzioni, nazionali e comunitarie,

per assicurare la conservazione di una specie simbolo del nostro Paese.
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L'UE ha già respinto le proposte di ridurre lo status di protezione del lupo nell'ambito

della Convenzione di Berna nel 2006, nel 2018 e nel 2022 a causa della mancanza di basi

scientifiche che potessero giustificare la modifica di tale status. Da allora non ci sono stati

sviluppi degni di nota che supportino un cambiamento di questa posizione e anche

nell'approfondita analisi pubblicata dalla Commissione sullo stato del lupo nell’Unione

non sono stati forniti ulteriori dati scientifici a sostegno di un cambiamento di questo

status.

Il lupo oggi si trova in uno stato di conservazione sfavorevole in sei delle sette regioni

biogeografiche dell'UE, secondo l'ultima valutazione dello stato di conservazione basata

sulle relazioni degli Stati membri nel 2019. L’approfondita relazione della Commissione

Europea sulla situazione del lupo nell'UE ha inoltre confermato che i danni agli animali

da allevamento rimangono limitati: su larga scala l'impatto dei lupi sul bestiame nell'UE è

oggi estremamente ridotto ed è minore nelle aree in cui la presenza dei grandi carnivori è

stata continua rispetto alle aree in cui essi erano scomparsi e tornati negli ultimi 50 anni.

Pertanto, la riduzione dello status di protezione comprometterebbe fortemente il lavoro in

corso per l'attuazione di misure volte a raggiungere la coesistenza tra i lupi e le comunità

locali, creando l'errata percezione che gli abbattimenti indiscriminati siano la soluzione al

conflitto con la zootecnia, quando in realtà essi non risolvono davvero i problemi degli

allevatori, specie nel lungo periodo.

Con dispiacere inoltre constatiamo che la discussione su questo tema è stata finora

largamente dominata e guidata dagli interessi dell'agricoltura e della caccia, desiderosi di

porsi arbitrariamente come portavoce delle comunità rurali.

In realtà le comunità rurali sono molto favorevoli ad una rigorosa protezione dei lupi

nell'UE, come dimostra un sondaggio indipendente, commissionato da diverse

organizzazioni per la protezione degli animali, condotto nel novembre 2023 in 10 Stati

membri (Italia, Germania, Francia, Spagna, Paesi Bassi, Belgio, Polonia, Danimarca,

Svezia e Romania).

In particolare il 77% degli italiani intervistati e abitanti in aree rurali si è espresso a favore

di una rigorosa protezione dei grandi carnivori e oltre l’88% ha confermato quanto la

protezione dell’ambiente debba essere oggi una priorità per l’UE.
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L'UE deve oggi garantire che le protezioni legali esistenti oggi per la specie lupo, come

sancito dalla Direttiva Habitat dell'UE, siano mantenute e applicate in modo coerente in

tutti gli Stati membri; occorre inoltre promuovere maggiormente l'adozione di misure di

prevenzione tra le comunità locali, poiché molte di queste opportunità, comprese le

misure finanziarie disponibili, sono spesso sottoutilizzate dagli Stati membri; occorre,

infine, sostenere iniziative che forniscano al pubblico informazioni accurate e

scientificamente fondate sui lupi, abbandonando il populismo e la disinformazione che da

anni affliggono la comunicazione sulla specie.

Proteggere i lupi in Italia non è solo una questione di importanza ecologica, ma anche un

riflesso del nostro impegno per la conservazione della biodiversità e dei valori di

coesistenza e tolleranza. Il lupo è parte integrante del patrimonio naturale del nostro

Paese e svolge un ruolo fondamentale nel mantenimento dell'equilibrio degli ecosistemi e

della biodiversità. Il ritorno del lupo in parti dell'Europa dove la specie era stata

precedentemente annientata rappresenta un notevole successo di conservazione che non

deve essere messo a repentaglio.

Cordiali saluti,

Daniele Ecotti, Presidente
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